



雄飛

校訓

考える人 心豊かな人 たくましい人

霧島市立国分南中学校

学校便り 12月2号

令和7年12月24日発行

二学期の振り返りから新しき年へ

校長 平國弘明(ひらくに こうめい)

81日間と長かった2学期も今日で終わりを迎えた。担任の先生から渡された通知表を見て、どんな思いが浮かんだであろうか。では、2学期を少し振り返って見よう。まだ暑かった9月。この時期の大きな行事と言えば、なんといっても体育大会だろう。南中らしさや伝統が發揮され、体現された感じる。中には、体調を崩してしまったり、間違えたり、十分に力を発揮できなかったりした部分もあったかもしれないが、競技、応援、演舞、役員とどれをとっても素晴らしいものだった。



9月末～10月にかけては、吹奏楽部定演、生徒会選挙、地区駅伝、地区新人戦、南中卒業生の教育実習、学習文化発表会・校内合唱コンクール等があった。駅伝の襷のごとく、積み重ねられものの披露や脈々と引き継がれてきたものの新たな姿を見ることができた。これらもまた、素晴らしい成果を上げたと考えている。課題も見えつつある。1つは、「過ぎたるは猶及ばざるがごとし」という点である。意は「やり過ぎは、足らないと同じようによくない。」ということ。言い過ぎ、やり過ぎに注意である。状況に応じた丁度良い言動ができるといい。2つ目は、いざというときに力が発揮できないことがあるという点である。十分な実力はあるが、結果が伴わないとも言えよう。競技であれば、相手もいる。同じように努力し、同じような力を持っていて競り合うも敗れてしまう。そのようなときは「自信」が揺らいでいる。なぜか？その要因は、日頃の過ごし方、準備の丁寧さにあると考える。易しい言葉に言い換えれば、取組が「雑」な部分があるのではないか。競技力が上でも勝つとは限らない。日頃からやるべきことをしっかりきちんとやった者が勝つのである。自分やチーム、学級の様子や取組を見直してみよう。但し、「〇〇さんのせい」と誰かを非難するようなことはやめよう。困難なことを突破するには一丸になることが不可欠であり、誰かのせいにしていては、問題は絶対に解決しない。

11月から12月には、地区ダンス発表会、県駅伝大会、地区新人陸上、期末テスト、ロードレース大会などがあった。

精一杯取り組む姿は清々しさを感じる。中でも特に印象に残ったのが、他者を思いやり、応援する姿である。自分のことだけを考えのではなく、他者に対して心を配る。徐々に自己中心的な考え方から抜け出すのが中学生の時期だが、そ



のことを証明するかのごとき姿だった。感動する場面だった。

地域協力・貢献もあった。夏休みのボランティアガイド、縄文の森秋祭りダンス部出演、南中コーラスによる「じめさあ哀歌」合唱及びビデオ収録、霧島市初開催中学生ビブリオバトル、地域運動会等への参加や協力などなどで、南中を代表し、それぞれがすばらしい活躍を魅せた。

また、学校には他校の先生の来校や教育委員会の方々の訪問もあったが、「あいさつがいい」「表情がいい」「活き活きと活動している」などの感想をいただいた。先生方の指導や導きのおかげ、生徒諸君の成長の証だと思っている。

明日より冬休みに入る。3年生にとっては、これまでとは大きく違う冬休みとなろう。体調管理には、十分に気をつけて、勉強に励んでもらいたい。1, 2年生も1, 2年後の自分たちのことを考える機会となることを望む。

最後に、様々な誘惑の多い時期である。心をコントロール、正しい判断を行い、雰囲気や周りに流されてしまうことがなきように。この1年、出会いとエネルギーをありがとう。では、よいお年を。

立派な門松を立てていただきました

12月20日(土)の暗いうちから、竹、梅、(松は学校に植えてあるものを使用)、ナンテンなどの材料の切り出し、9時から12時過ぎまでの3時間あまりをかけ、PTA役員の方々、その役員OBなど20名ほどの方々を中心に、今年はソフトテニスの1, 2年生も加勢に加わり立派な門松を立てていただきました。その高さは、南中にちなみなんと373(ミナミ)cmもあります。また、その作業の合間には、伸びすぎていた樹木の枝払いもしていただき、校門付近が随分明るくなったことに気付いた人もいたのではないかでしょうか。門松には、「正月に家の玄関や門前に飾る正月飾りで、年神様を迎えるための目印とされており、松や竹、梅などが使われ、それぞれ長寿や繁栄といった縁起の良い意味が込められている」そうです。



これで、新たな年もきっと素晴らしいものになるでしょう。作業に携わってくださったみなさん、早朝より本当にありがとうございました。

受賞・表彰

- 11/1 家庭の日ポスターコンクール優秀賞
- 11/11 税に関する作品コンクールポスターの部 地区租税教育推進協議会会長賞
- 11/13 地区新人大会陸上競技 1年男子 1500m 1位, 同3位
同大会通女子100mH 3位 同大会2年女子走高跳 3位
- 11/23 地区1年生野球大会 2位
- 11/23 南さつま児童生徒美術展佳作 1名
- 11/29 プロテクト杯始良カップバレーボール大会女子 3位 同大会優秀選手賞
- 11/30 プロテクト杯始良カップバレーボール大会男子 3位 同大会優秀選手賞
- 12/3 健康福祉作品展図画・ポスターの部 学校保健会長賞 同特選 2名
同入選 4名
- 12/6 玉喜杯女子バレーボール大会 3位
- 12/14 弥五郎どん女子バレーボール大会 3位

〔令和8年1月の主な行事予定〕

- 1日(木) ~~※~~元日 3日(土)溝辺・横川・牧園地区二十歳の祝典
- 5日(月)仕事始め、国分・隼人・霧島・福山地区二十歳の祝典 8日(木)三学期始業式
- 9日(金)3年実力テスト1日目 10日(土)土曜授業なし **12(月) ~~※~~成人の日** 13日(火)3年実力テスト2日目
- 15日(木)1年鹿児島学力・学習状況調査～16 16日(金)入学説明会
- 17日(土)県音楽コンクール「春の祭典」2年2組出場 19日(月)第3回けんこう week～23
- 20日(火)全校集会、2年鹿児島学力・学習状況調査～21 23日(金)私立高校一般入試～28、学校専門部会
- 30日(金)2年マナー講座 ※ あくまでも予定ですので、変更等が生じる可能性があることを予め、了解ください。